



# Caen 50% cruces hacia EU; Bárcena y Blinken ven un flujo migratorio ordenado

ÁNGEL HERNÁNDEZ, CDMX

— El embajador Ken Salazar precisa que el flujo migratorio acumula seis semanas a la baja y se ubica en niveles de 2021. PAG. 14

## Caen hasta 50% los cruces de indocumentados a EU

**Frontera en común.** Bárcena y Blinken aseguran en Washington que se observa un flujo migratorio “ordenado”; van 6 semanas a la baja, confirma el embajador Salazar

ÁNGEL HERNÁNDEZ, EFE Y AFP  
CDMX Y WASHINGTON

México y Estados Unidos presunieron una radical disminución en las cifras de migrantes irregulares que llegan a la frontera entre ambos países durante las últimas semanas, que de acuerdo con el embajador Ken Salazar ha sido de 50 por ciento.

Durante la reunión entre la titular de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, y el secretario de Estado, Antony Blinken, ambos celebraron el logro, al que calificaron como un avance para lograr una regulación de la movilidad humana en la región.

“Hemos podido bajar las cifras de tal manera que creo que una migración ordenada y segura puede ser más posible que nunca. De hecho, Estados Unidos nos está ayudando a realizar algunas de las acciones que estamos haciendo, y también estamos tomando acciones por nosotros mismos junto a los gobiernos de la región porque muchos de los migrantes que ahora están viajando a través de México para venir a Estados Unidos no son real-

mente mexicanos, son de países de Sudamérica y Centroamérica”, dijo Bárcena durante su reunión en Washington, como parte de una gira de trabajo.

La funcionaria mexicana aprovechó para insistir en la buena relación que hay entre las administraciones de ambos países, una situación que respaldó el secretario Blinken, quien también presumió una reducción en la migración irregular.

“La migración regular es obviamente uno de los ejemplos más importantes. Y gracias a los grandes pasos que México ha dado, al fuerte liderazgo que tanto el mandatario Biden como el presidente López Obrador han mostrado, hemos visto, al menos en este momento, una disminución dramática en el número de migrantes irregulares que buscan transitar por la frontera”, detalló el secretario de Estado.

Las autoridades mexicanas han impuesto mayores controles tanto en las carreteras como en los trenes que los migrantes usan para transportarse, dificultando así su ruta hacia Estados Unidos.

La relación bilateral entre los dos países “nunca ha sido más fuerte, nunca ha producido mejores resultados”, afirmó Blinken.

### Cifras similares a 2019

Por separado, el embajador estadounidense en México, Ken Salazar, explicó que en las últimas seis semanas ha bajado más de la mitad el registro de llegadas de migrantes sin documentos migratorios a su frontera sur, con menos de mil 900 encuentros diarios en un promedio semanal.

“En junio se registraron 83 mil 536 encuentros entre puertos de entrada, el nivel más bajo desde enero de 2021 y notablemente inferior a junio de 2019, previo a la pandemia”, explicó Salazar en un comunicado.

Desde Washington, Blinken recordó que hay otros temas donde hay importantes trabajos en curso, particularmente en materia de seguridad.

“La seguridad ciudadana, una vez más, es algo que nos une. Tenemos responsabilidades mutuas, ya se trate de armas o de drogas, para asegurarnos de que



hacemos todo lo posible para dar a nuestros ciudadanos la seguridad que se merecen y que puedan vivir en paz”, concluyó Blinken.

### Contra el fentanilo

México está trabajando “muy duro” para impedir que el fentanilo llegue a Estados Unidos, afirmó Bárcena a Blinken, en la reunión en Washington.

Según la agencia antidrogas estadounidense (DEA, por su sigla en inglés), los cárteles mexicanos producen “en masa” este opiáceo sintético en laboratorios clandestinos con sustancias procedentes sobre todo de China y

luego lo transportan a EU.

“Estamos trabajando muy duro para detener la cadena de valor de los precursores del fentanilo, y estamos haciendo muchos progresos en México para evitar que llegue a Estados Unidos”, afirmó la canciller al comienzo de una reunión con Blinken.

“Hemos progresado mucho gracias a la alianza mundial” creada por Washington hace un año para combatir el fentanilo, responsable de la inmensa mayoría de las más de 100 mil muertes por sobredosis registradas anualmente en EU, señaló. —



El secretario de Estado fungió de anfitrión a la delegación de la cancillería mexicana. ESPECIAL